

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por meses 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACETA del 19 contiene la siguiente circular de la Direccion general de instruccion pública. Teniendo presente el art. 82 de la ley de 9 de Setiembre del año próximo pasado y la disposicion 3.ª del real decreto del 23 del mismo mes, la direccion general de instruccion pública, de conformidad con lo consultado por el real Consejo de instruccion, ha resuelto lo siguiente:

- 1.º Los grados de bachiller en artes se conferiran en los institutos de segunda enseñanza.
- 2.º En la formacion de los expedientes, y en los ejercicios necesarios para recibir dichos grados se observará lo dispuesto en el reglamento de 10 de setiembre de 1852 para los de bachiller en filosofia, hasta que se publique el que debe sustituirle.
- Y 3.º Los rectores de las respectivas universidades expediran los titulos, y procuraran con el mayor esmero se cumpla lo que se ordena en esta circular y en las disposiciones que en ella se citan.

DISTRITO MUNICIPAL DE CORDOBA.

MRS DE ENERO DE 1858.

Extracto de la cuenta de fondos municipales correspondiente al espresado mes, que comprende las existencias que resultaron en fin del anterior, las cantidades recaudadas en el de la fecha y lo satisfecho en el mismo a las obligaciones del presupuesto.

Cargo.	Rs.	cn.
Existencia que resultó en fin del mes anterior.	40.359,72	
Idem de los arbitrios é impuestos establecidos.	8.771,73	
Idem extraordinarios.	400	
Resultas de años anteriores.	15.737,67	
Por arbitrios sobre las especies de terminadas de consumo.	23.987,77	
Total cargo..	Rs. vn.	89.256,89
Data.		
Sueldos de los empleados de Ayuntamiento y gastos de oficina.	412,24	

FOLLETIN.

LA FLORIDA.

por Mery.

Prefacio.

Los mejores cursos de literatura tienen lugar en el dia en las cámaras de los buques de vapor: así es, que los viajeros de hoy son maestros que nunca.
Este medio de educacion falló á nuestros padres: con él se aprende todo lo que se ignora, viajando por el Saoué, el Rhone, el Rhin, ó por mar.
Yo salía de Paris, segun mi costumbre, y corría al Mediterráneo.
El número de pasajeros era el de cincuenta: estábamos sentados, tendidos ó en pie sobre la cubierta del buque.
Un caballero muy grave, al par que tomaba café, leía un periódico y se sonreía con frecuencia.
—Está leyendo la novela tal...—dijo un joven vestido con una blusa:—á mi, me faltan dos folletines de ella.
—Yo estoy suscrito,—añadió un amigo,—y en-

Suscripciones.	240
Policia de Seguridad.	3.700,52
Arbolado.	500
Matadero.	58,83
Gastos de las escuelas de música municipal.	1625
Beneficencia, segun cuenta.	76
Imprevistos.	31.388,43

Total data... Rs. vn. 38.001,02

Resumen.

Importa el cargo. 89.256,89
Idem la data. 38.001,02

Existencia para el mes siguiente. 51.255,87

De forma que importando el cargo ochenta y nueve mil doscientos cincuenta y seis reales ochenta y nueve cent.ª y la data treinta y ocho mil un reales dos cent.ª segun queda espresado, resulta una existencia de cincuenta y un mil doscientos cincuenta y cinco reales ochenta y siete cent.ª de que me haré cargo en la cuenta del mes de Febrero.

Córdoba 16 de Junio de 1858.—El Depositario, José Vasconi.—Esta conforme: El Jefe de la Seccion de Contabilidad, Cristobal Gimenez, oficial primero.—V.º B.º El Alcalde, Garcia Lovera.

Seccion de noticias.

NAZIONALES.

—La circunstancia de haber padecido S. M. la Reina durante dos dias una incómoda fluctacion en la boca, ha hecho nacer entre la alta servidumbre de Palacio una sospecha sumamente grata, puesto que semejante sintoma ha revelado otras veces un estado interesante.

—Tenemos entendido que al mismo tiempo de prorogar el plazo para la libre importacion de cereales, se ha espedido una real orden encaminada á evitar que á la sombra de

la franquicia se cometan fraudes en detrimento de la salud y los intereses públicos. En ella se encarga á los gobernadores civiles la mayor vigilancia en el reconocimiento de las harinas, cuya falsificacion es tan fácil, no permitiendo que salgan al mercado mas que las legítimas y en buen estado para el consumo é impidiendo la introduccion de las averiadas ó falsificadas con la criminal esperanza de ilícito lucro.

—La gente de mal vivir, que se dedicaba en Valencia á limpiar los bolsillos del ciudadano que se descuidaba, ha sufrido una baidada en estos últimos dias, de cuyas resultas ha entrado en los asilos penitenciarios de aquella ciudad un considerable número de aquellos industriales.

—Al visitar SS. MM., en su último viaje á Valencia, la esposicion industrial verificada en aquella ciudad, les llamaron muy particularmente la atencion los tejidos de seda de todas clases que en ella figuraban, teniendo á bien significar deseos de tener á la vista un muestrario, todo lo completo posible, de la mayor parte de las telas que se fabrican en Valencia, para en su dia dirigirse á los mismos fabricantes. En virtud de esta indicacion el colegio y arte mayor de la seda vá á remitir á S. M. la Reina un rico muestrario de los espresados productos.

—El 17 á las once menos cuarto de la noche ha fallecido el señor arzobispo de Zaragoza, á la edad de 88 años y 27 de pontificado. El Excmo. é Ilmo. Sr. D. Manuel Gomez de las Rivas, senador del reino, nació en Santa Maria de Goroño, diócesis y provincia de Burgos, en 12 de Octubre de 1770. En 16 de noviembre de 1831 fué electo obispo de Jaca, y preconizado en Roma en 14 de febrero de 1832, recibió la consagracion en Madrid en 15 de julio del mismo año. En setiembre de 1847, fué trasladado de Zaragoza. El señor Gomez de las Rivas era un prelado eminente en ciencia, virtud y caridad

contraré la obra en la administracion de correos en Valencia.
—Yo leo esa novela con sumo interés,—observó una señora, cuyo rostro estaba oculto con un velo verde,—porque pertenece al género que mas me agrada.

—Esa es tambien mi opinion,—añadió otro viajero delgado y calvo;—yo señora, solo gusto de las novelas de costumbres contemporáneas, que pintan con exactitud la vida doméstica, que nos presentan un espejo fiel de ellas y nos corrijen de nuestros vicios y defectos, presentándonos con toda exactitud. Siendo que la Bruyere no haya escrito una novela.

Un joven peinado á lo Goto y que iba á China con el baston en la mano, tomó la palabra y dijo con cierta ligereza:

—Yo no comprendo el placer que encontráis al leer en los libros lo mismo que haceis en vuestras casas. Los chinos son mas razonables en sus locuras; y no pintan, agraban, cincelan, ni escriben otra cosa que sus sueños, sus fantasias y sus caprichos. Cuanto aconteció entre ellos les parece vulgar é indigno de ser presentado á la vista. Vosotros los franceses, queréis leer en vuestros libros de gabinete, y sobre la repisa de vuestras chimeneas las mismas cosas que practicáis con vuestro ridículo traje europeo: y al efecto pedis

al tapicero una escena de nodriza, una boda de aldea, la partida de los quintos para el ejército, un hogar de recién casados, un padre maldiciendo á su hijo, una señora tocando el piano delante de su familia, ó un joven propietario que arroja en la calle á un inquilino insolvente. De este modo tenéis el placer de repetir en el salon las historias que representán aquellas tapicerias. Respecto á mi, al pasar por Lyons, donde me detendré cinco ó seis dias, voy á encargar cuatro piezas de papel representando otras tantas escenas que tienen lugar en el planeta Saturno, y cuyos diseños me ha hecho en Paris Eugenio de Lacroix. En Pekin me darán por ello una cantidad exorbitante.

—Pero caballero,—replicó un viajero muy grave y resfriado;—¿Sabeis por ventura lo que sucede en el planeta Saturno?

—Si lo supiera no lo haria pintar,—observó el chino:—en ese caso el asunto pertenecerá á lo vulgar; á las costumbres de aquel planeta.

—¡Ah! exclamó el viajero. Y losió largo rato.
—Los jóvenes tienen ideas de... jóvenes;—dijo un caballero que iba casi dormido:—yo solo busco en las novelas un hecho histórico notable, una cosa que me instruya y divierta á la par, como dice Boileau; porque hablando con franqueza, que fruto se saca de la lectura de una obra hi-

evangélica. A pesar de su avanzada edad, atendía con especial esmero á los cuidados de la mitra, y era tan bondadoso y afable, que subyugaba los corazones. En Zaragoza gozaba de mucha popularidad.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 17 por la tarde. La energía del general Concha respecto de los cruceros ingleses, ha producido excelente efecto en los Estados-Unidos, donde por primera vez, despues de mucho tiempo, la opinion se muestra favorable á España. Las correspondencias y periódicos llegados de Nueva-York y Washington, demuestran un alto aprecio á la conducta seguida por el general Concha.

Londres 16. Lord Malmesbury declara estar tomadas todas las medidas para que no falte gente de mar en un momento dado.

El gobierno presentará la correspondencia diplomática con Nápoles.

Constantinopla 15. La insurrección de Candia está apaciguada. Los insurgentes se han retirado despues de esponer sus quejas contra las autoridades locales.

Hamburgo 16. El resultado de las elecciones es favorable al partido nacional, que quiere las contribuciones existentes.

El presidente Itall, despues de un discurso en favor de la independéncia de Dinamarca respecto de Alemania, fué elegido por unanimidad.

Berna 16. El Consejo federal espera la desición de la Asamblea federal; hasta entonces los refugiados podrán permanecer en Suiza.

Berlin 16. En varias cuestiones políticas, principalmente en la de Montenegro, Austria y Turquía se han puesto de acuerdo.

Paris 16. En la India mueren tantos soldados de insolacion, que el consejo de sanidad se ocupa de esto.

Paris 18. Las noticias que se tienen hoy de los Estados-Unidos son de la mayor gravedad.

El gobierno de Washigton ha presentado á la Cámara un bill para que se concedan al presidente fondos con que armar 50,000 voluntarios, que ingresarán en el ejército y en la marina para rechazar los desmanes de los cruceros ingleses.

Las Cámaras han autorizado desde luego al presidente para proceder á la prision, juicio y

castigo de cuantos individuos sean cómplices en los actos ilegales de la marina inglesa.

Londres 17. El *Morning Advertiser* ve en la toma del *Regina Cæli* por el comandante francés un insulto al pabellon inglés, y escita al gobierno á pedir satisfaccion á Francia.

La Reina ha llegado.

Se espera al Rey de los belgas.

Varios periódicos felicitan á la Francia por el nombramiento de M. Delangle.

Berlin 17. El vapor-correo *Grille* se hizo ayer al mar en Stettin al mando del príncipe almirante.

Las elecciones provinciales en Dinamarca son favorables al ministerio. Los partidarios de la clase baja son derrotados en todas partes.

Turin 17. M. Cavour declara que los documentos relativos al *Cagliari* se publicarán por Cerdeña de acuerdo con Inglaterra, y que las intenciones de Nápoles son aun desconocidas.

Marsella 17. Naih-Bajá habia roto con Sefer-Bajá. Una carta que compromete á éste dirigida al comandante ruso, fué interceptada y enviada á Constantinopla.

Stokolmo 17. La duquesa de Ostrogotia dió á luz ayer felizmente un príncipe.

—Las noticias del correo ordinario confirman lo que nos decia la comunicacion telegráfica de Liverpool. Los diarios anglo-americanos se muestran en efecto muy irritados contra Inglaterra y se quejan de nuevos atropellos de los cruceros ingleses, en los cuales se funda, sin duda, el gobierno de la Union, para acriminar al de Londres. Añádese que en visita de la mala disposicion que se encuentran los ánimos, lord Napier habia enviado un vapor el almirante inglés, gefe de la escuadra de las Antillas, á fin de que tome las providencias convenientes. Veremos si de todo esto resulta algo sério.

—Las últimas noticias de Méjico confirman que el gobierno de Zuloaga habia declarado cerrados para el comercio todos los puertos de la república. Se decia en Méjico que Alverá tenia á sus órdenes dos brigadas adicionales de campaña y que se iba á dirigir contra Cuernavaca. Las correspondencias de Arizona dicen que Peschiera, gobernador de la Sonora, declararia este estado independiente, si el gobierno de Zuloaga se consolidase, ó si Santa Ana volviese á Méjico.

—Algunos pormenores mas podemos añadir á lo que nos decia el telégrafo sobre la actitud que ha tomado el gobierno de la Union

respecto de Inglaterra. El 28 de Mayo último la Cámara de los representantes de aquella república votó todo cuanto se le pedia para aumentar el ejército de mar y tierra, y el Senado por su parte, autorizó tambien un empréstito de quince millones de duros pedido por el mismo presidente. Mr. Crittenden habia pronunciado en esta última Asamblea un discurso muy belicoso, diciendo, entre otras cosas, que el dejar pasar en silencio un ultraje es indigno de un gran pueblo, y mil veces peor que la guerra; máxima muy laudable, que fué acogida con entusiasmo. Todos los oficiales de marina que se hallaban en Washington habian renovado sus solicitudes al ministro del ramo para que se les ocupe, aun cuando sea en destinos inferiores á sus respectivas categorías, cuya conducta han imitado á su vez los de los regimientos de la milicia de Nueva-York, por si llegan á romperse las hostilidades contra la Gran Bretaña. Ya dijimos que la prensa continuaba mostrándose irritada, denunciando nuevas violencias de los cruceros ingleses. En comprobacion de lo primero, hé aquí como se espresa el *Herald*, diario de Nueva-York:

«Los antiguos odios contra Inglaterra se han renovado con mas fuerza que nunca, y son tales, que no nos estrañará saber que habia estallado una colision entre los buques de guerra que están en el mar de las Antillas.»

Fuerte con su derecho y con las exigencias de la opinion el poder ejecutivo de la república unida ha tomado providencias importantes; y hasta se dice que ha mandado salir dos fragatas en persecucion del crucero inglés *Stye*, todo lo cual esplica el aviso dado por lord Napier al contra-almirante que manda la escuadra británica del golfo de Méjico. Sin embargo, nosotros insistimos en el juicio que desde luego hemos formado acerca de este delicado asunto, y tampoco tememos la realizacion de lo que aparece asegurar el diario citado. Podemos añadir además que con solo haber circulado en Washington la noticia de que el gobierno de Londres ha enviado nuevas instrucciones á los jefes de los cruceros, y que lord Napier asienta en sus últimas comunicaciones el principio de indemnizar á los buques anglo-americanos con proporcion á sus pérdidas, los ánimos se han calmado notablemente, se acarician esperanzas y se prescinde de la necesidad de una guerra que comprometeria inmensos intereses de una y otra parte. No se necesita otro indicio para conjeturar cual

ja de la imaginacion, es decir, de una prolongada mentira, por decirlo así?

—¡Toma! ¡Nos divierte! Ese es el fruto que se saca;—replicó el chico.

—Si; continuó el caballero sonoliento; es divertido pero no os instruye. Yo, caballero, he aprendido la historia de Escocia en Walter Scott.

—Yo tambien;—agregó la señora del velo verde.

—Lo mismo que yo;—repitió su marido.

—Ya veis que todos estos señores son de mi opinion.

—¡Ah! Creéis en las novelas de Walter Scott;—dijo un parisie se que llegaba entonces, apagando un cigarro al aparecer.

—Habéis de saber, señoras, que las historias de Escocia son fábulas con niebla... ni mas ni menos que las demás historias. ¡A buena parte venis! Yo, caballero, he visto pasar por debajo de mis ventanas, en Paris, tres historias y dos revoluciones. Despues he leído veinte obras sobre esos mismos acontecimientos: cada una estaba en contradiccion con las otras diez y nueve, y todas ellas con lo que yo habia visto. Ahora bien, con esta esperiencia, ¿queréis que yo dé fé á las cosas que han pasado entre las nieblas, las cavernas y las nieves de la Escocia, hace 300 años?... ¡Por supuesto!

El caballero grave agitó el brazo derecho, pe-

ro un acceso de tos le cortó la palabra. Una señora de edad madura, que daba de beber con su mismo vaso á un perrito faldaio, tomó parte en la conversacion y dijo:

—A mi solo me gustan las novelas escritas en cartas, como las de Mr. Montjoie.

—¡No conocemos ese autor! replicaron á coro tres jóvenes.

—¿Pues qué edad tienen esos caballeros? preguntó la dama del perrito.

—Treinta años, como todo el mundo; repuso uno de aquellos.

—Mr. de Montjoie, continuó diciendo la dama, escribia en mil... en mil ochocientos... y pico... y publicó *Cuatro españoles. El Manuscrito del monte Posilipo*, etc., etc.; pero todas ellas bajo la forma epistolar. Yo lei sus obras cuando me sacaron del convento.

—Yo necesito chistes de brocha gorda,—dijo un enorme viajero, aburrido de no tomar parte en la conversacion:—las farsas, una enormidad de monstruosidades que haga reventar de risa los domingos que llueve; ¿Queréis saber la novela que yo prefiero? es la... la... ayudadme... tengo el titulo en la punta de la lengua... Un trapisondista... Es un libro en el que hay un hombre bestia como un gaaso, casado con una muchacha muy linda... y un jovencito llamado... bah! Me em-

brolo con los nombres. Al llegar al ejército compré esa obra y despues se la regalé á mi primo, que es viudo y no tiene hijos.

—¿En qué consiste que ya no se escriben novelas en que se hable de caballeros andantes? preguntó cáudidamente una señora que iba á Argel á reunirse con su marido.

—Caballeros... ¿cómo? preguntó un jovencito muy almivarado que se entretenia en jugar con sus cabellos.

—¿Caballeros que se batian en los torneos é iban á Palestina?

—¡Oh! ¡Esas son novelas de ama de cura! contestó el mismo.

—Yo tengo un primo que escribe novelas,—intercaló una dama misteriosa;—creo que las conoceréis, pero calló su nombre. Escribe en muchos periódicos. Cuanto brota de su pluma es triste como un vestido de luto, y yo le digo muchas veces:—Alfredo, amigo mio (le he visto tamaño), es preciso no describir siempre escenas tan sombrías; al leer tus obras podia creerse que eres un empleado en las honras fúnebres. Esto le hizo reír hasta saltárselo las lágrimas. Pero no pueda remediarlo; es alegre con sus amigos, y en cuanto toma la pluma es para hacer llorar.

Se continuará.

será el desenlace del conflicto, sobre todo sabiéndose que el ministerio inglés ha desaprobado en el Parlamento la conducta de los cruceros. Pronto sabremos á que atenernos.

—La *Patrie* publica una correspondencia de Hong Kong, donde se dan algunos curiosos pormenores sobre la situación de Canton, de los que resulta, que los chinos ven con mucho disgusto la presencia de los europeos en aquella gran ciudad, y no cesan de molestarlos de cuantas maneras pueden. Se les cree trabajando para arrojarlos de allí, y aun se añade, que al efecto se arman y organizan partidas en Kwangsi, á la vez de que Hwang, nuevo comisionado imperial, intenta «echar á los bárbaros al mar». Algunos creen que dicho personaje se halla oculto á las inmediaciones Pih Kwey, primer funcionario desde que ocuparon la ciudad los aliados, evita todo el contacto con estos, quienes por su parte toman precauciones para hallarse apercibido contra todo evento. Los cantoneses ilustrados reconocen la inferioridad de sus compatriotas en el combate, y anhelan que no se renueven las hostilidades; mas la influencia de los vencedores en la población es casi nula. Por lo que respecta á lord Elgin y el baron de Gros, caminan hácia Pecheli, de donde se dirigen á Pekin con el objeto de tener una conferencia con el Emperador. Los acompañan las legaciones rusa y anglo-americana en buques de sus naciones respectivas.

—Un diario alemán dice que el viaje del príncipe Alberto á Alemania no ha tenido otro objeto que sondear las disposiciones en Prusia respecto de Francia, y saber si en caso de una guerra con este país, Inglaterra podía contar con aquella; á lo que, según el mismo diario, el gobierno prusiano ha respondido afirmativamente. Esta noticia, inventada al parecer para aumentar la irritación que existe entre Inglaterra y Francia, no merece crédito alguno, al menos nosotros no lo damos, y si tiene fundamento, no es probable que se eche á volar en ningún periódico.

—De Londres escriben que el señor Rodríguez, ministro de Venezuela cerca de la corte de Inglaterra, no había sido recibido á causa, según parece, de que el representante inglés en Caracas, ha roto sus relaciones con el gobierno de aquella república, porque, según él dice, se le había obligado públicamente á entregar á Giuseppe, súbdito inglés (de Trinidad), yerno de Monagas. Este individuo ha sido preso, y se le juzga por delitos de falsificación y peculado. El cónsul inglés ha protestado contra este enjuiciamiento por considerarlo obra de pasiones revolucionarias.

—Un parte telegráfico de Londres resume las últimas noticias de la India, de las que resultó haberse librado 600 ingleses de 8,000 insurrectos que los bloquean en Shahchampo. La gloria del suceso pertenece al brigadier Jones, que pudo acudir en socorro de sus compatriotas, y logró dispersar á sus enemigos. La misma comunicación añade que el gobierno superior de aquellas estensas colonias no teme por ahora ver estenderse la sublevación á las provincias que todavía no habían tomado parte, hallándose reducida á los territorios en que parece haberse concentrado desde que el general Campbell se halla á la cabeza del ejército. Mas vale así; pero de todos modos el aspecto que presenta ofrece aun grandísimas dificultades, como lo prueba la necesidad de nuevas tropas para sofocarla.

—Según las noticias más recientes de Venezuela, á la derrota del presidente Monagas ha sucedido la anarquía entre los vencedores que se preparan para hacerse mutuamente la guerra.

Gaceta.

—COSTUMBRES.—Decididamente tendremos mañana la velada de San Juan en la calle de San Fernando y en la Rivera, según lo han solicitado muchas personas que quieren que esta fiesta popular conserve su carácter tradicional en las calles de la población. Parece que asistirán las bandas de música, las cuales, si así es, convendría que se situen en el pilar de la calle de San Fernando, y en el centro de la Rivera. Esta noche y la de la víspera de San Pedro, llenas de encanto y de poesía, sacan de quicio á los enamorados, producen inapreciables triunfos á los meritorios de Cupido, y ponen en un grave riesgo á los célibes más probados y renuentes con la reminiscencia árabe del *alfil*, vocablo horrible que ha hecho durante muchos siglos romper á intolerantes papás las disposiciones restrictivas que constituían el reglamento de la educación de sus pudorosas hijas. Estas noches son de excepción y de asueto.

Niña de morena tez
y de cintura sutil...
y del árabe perfil...
¿Quiere usted en su *ajimez*
tomar un rato el *alfil*?

—EN BRASAS.—El verano se presenta de una manera alarmante: el calor empieza á ahogarnos en Junio: ¿qué esperanzas nos quedan para los dos meses próximos venideros? Anteaer marcaba 35 grados el termómetro Reaumur.

—APROBADO.—Hace algunos días que se riega por las tardes el paseo de la Rivera. Para que esto se verifique con mejores condiciones parece que se ha dispuesto por el Sr. Alcalde la colocación de una bomba en la puerta del Sol, lo que no se ha verificado hasta ahora por dificultades ajenas, por lo que hemos entendido, á la voluntad de la autoridad. Según se presenta el verano disposiciones de esta clase son de las de primera necesidad.

—MANOS BLANCAS.—Anteaer hubo entre varias mugeres una pelotera mayúscula en la calle del Niño perdido. Algunas salieron con la ropa hecha pedazos y dejando la tercera parte de sus cabellos en las manos de sus competidoras. Varios municipales acudieron para ponerlas en paz. Nos parece difícil la empresa. Efectos de la estación.

—INDUSTRIA.—Esperamos los datos que ofrece en su número del día 18 nuestro colega de Madrid titulado *El Minero universal*, en el siguiente párrafo y que podrán ilustrar la cuestión á que se refiere:

«Hemos leído anteaer un artículo que ha publicado el *Diario Español*, relativo á la fusión carbonífera de Espiel y Belmez, así como también los que hace algunos días publicaron el *Diario de Córdoba* y la *Gaceta de los caminos de hierro*. Deseamos ocuparnos de esta cuestión tan importante con la extensión que merece, y aunque ya tenemos formada nuestra opinión acerca de ella, nos reservamos emitirla hasta poseer algunos datos que podrán dar mucha luz en esta polémica que con tanto calor se está hoy sosteniendo en la prensa.

—EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.—Al comenzar á cumplir lo que nos hemos propuesto, en la línea de conducta por nosotros mismos trazada, no podemos menos de llamar vivamente la atención de nuestros numerosos favorecedores, acerca del notable crédito que de día en día vá adquiriendo la sociedad denominada *El porvenir de las familias*: crédito hijo de la ilustración y probidad de los Se-

ñores que están al frente de la utilísima sociedad en cuestión, auxiliada como está con el celo y competencia de sus directores el conocido Sr. Singher y su adjunto D. Miguel de Orive.

En su lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de la mencionada Sociedad, sobre el cual llamamos su atención.

—CADUCIDAD.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de plata llamada *La Americana*, sita en el cerro Carbonero, término de Villaviciosa.

—PRODUCCION.—Mr. Poulet, de Guysac (Francia) para hacer que los árboles produzcan mucho fruto, aun los más estériles, propone el siguiente método. Después de haber labrado profundamente el suelo donde está el árbol, y mezclado una porción de cal, mayor ó menor, según que la tierra es arcillosa y húmeda ó no lo es, se golpea con un palo el tronco y las ramas, haciéndolo en primavera al mover la savia, destrozando la corteza, mas en los árboles jóvenes que en los viejos. Esto evita la poda, y en los años siguientes de la operación, parece que la producción es rica y abundante.

—LA OCASION ES CALVA.—Un gacetillero de fama, que sabe donde le aprieta el zapato, y que está rabiando por inscribir su nombre en el gran libro, ha escrito los siguientes versos, en son de bando ó proclama, para que llegue á noticia de todo el sexo flaco. Oídlo, pues.

«A cuantas hoy en la heroica ciudad de Córdoba se hallan en estado *cotizable*, y según la Iglesia manda quieran tomar (no habrá pocas) el hábito... de casadas, por la presente sabed que hoy en pública subasta, humilde gacetillero, os rifo mis manos blancas. Y para que no aleguéis en el negocio ignorancia, por si alguna pica el cebo os anuncio mi programa.

En gastos soy liberal, moderado en mis demandas, en cariño absolutista, y republicano... cáscaras! que hay cosas que nunca deben decirse, niñas, ni en chanza. Tengo un cuarto, que no es cuarto, y no es cuarto porque es jaula, donde cantando mis penas, la vida paso, y no acaban mis cantos, porque mis cuantas cada vez son más amargas. Cuando tengo frío, en Rusia no hay un alma más helada: y si sofoca el calor soy un volcán, una fragua. Soy cosechero de viñas, viñas que tengo en Alhama, que dan de zumo seis reales, y de impuestos ocho pagan. Soy de genio muy pacífico, tengo un alma más que cándida, y una condición tan dulce, tan apacible y tan mansa, que en haciendo yo mi gusto á nadie le hablo palabra.

Estas son, lectoras bellas, mis más bellas circunstancias, con otras que ahora me callo, por que no son para habladas. La que me quiera, que acuda pronto, muy pronto á mi casa, porque tengo una hidrofobia matrimonial, que me abrasa, y si ninguna acudiere os juro por santa Bárbara, que he de ahorcarme con un pelo, que soy tierno de garganta.»

—CONTESTACION OPORTUNA.—Pasaba ayer un prójimo por cierta calle, y al notar que otro con quien no le debían unir grandes simpatías, fijaba en él su vista, le preguntó con alta-nería:

—Caballero, por qué mira usted cuando yo paso?

El interrogado le contestó con una risa sardónica:

—Por qué pasa usted cuando yo miro?

No esperaba tal contestación el primero, pues mohino y cortado tuvo á bien retirarse, dejando al segundo celebrando su oportunidad.

Hoy. S. Luis Gonzaga, confesor.

Nació S. Luis en 1568 de la noble familia de los condes de Mantua: desde la edad de 7 años se dedicó enteramente a Dios, creciendo con la edad su fervor y piedad. Llamado a una vida más perfecta, eligió la compañía de Jesús, donde profesó a los 15 años después de muchas contradicciones y disgustos que le ocasionó su familia. Estudió en el colegio en Roma la filosofía y la teología, siendo modelo de perfección, de costumbres puras y muy mortificado. A los 23 años fué víctima de su ardiente caridad entregando su espíritu al Criador en 1591 a los 6 de ser Jesuita. Lo canonizó Benedicto XIII. Su cuerpo se venera en el Colegio de la Anunciación de la Compañía de Jesús en Roma.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santa, con rito doble y color blanco.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa.
—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Luz, en Sta. Marina.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 18 de Junio —3 por 100 consolidado a 40,55 y el diferido a 28,45
Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 19 de Junio a igual hora del día 21.

	Faenaz.	Precios.
Trigo.	17	43
	5	44
	22	47
	16	48
	42	48
	24 1/2	48
Cebada.	16	48 1/2
	42	50
	7	50
	31	22
	7	22
	8	22 3/4

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo.	100	44
	37	48
	24	48
	108	48
Cebada.	40	49 1/2
	64	50
	100	22

Aceite fresco dentro de la ciudad a 45 id. en los molinos a 33. Jabón blando a 14 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento a 34 cuartos libra.

Avisos.

—PERDIDA. De la casa de postas de Guarroman, provincia de Jaen, se ha extraviado un potro cerril, cerbu o o-curo, de 6 a 7 años, con un cabezon puesto; se suplica a la persona que sepa su paradero lo manifieste en la Administracion de diligencias del Norte del Mediodia de España en esta ciudad, ó a D. Pilar Roman en la Carolina, y se le dará una gratificación. 4=1

—INSTITUTO PROVINCIAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE CORDOBA. Los alumnos que habiendo concluido los estudios de la segunda enseñanza aspiran al grado de Bachiller en Artes que habilita para las carreras superiores, pueden presentar sus solicitudes al Sr. Director de este Instituto, pidiendo se les admita a los ejercicios que previenen los Reglamentos. Los aspirantes espresarán en la solicitud su nombre, apellidos, edad, el pueblo de su naturaleza y la provincia a que pertenezca y los cursos y Establecimientos en que hayan estudiado los años anteriores, y si proceden de otras Escuelas los certificados que acrediten los estudios que en ellos han hecho.

Córdoba 20 de Junio de 1858.—El Secretario, Francisco Barbudo.

CAJA DE AHORROS SOBRE EL 3 POR 100 ESPAÑOL.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA, autorizada por real orden de 23 noviembre 1857. PREVIA CONSULTA DEL CONSEJO REAL, bajo la inspeccion y proteccion del Gobierno de S. M.

Capital de garantía administrativa: 32.000.000 de reales vn. Las oficinas en Córdoba calle de los Letrados núm. 50.

Situacion de la compañía en 1.º de Junio de 1858.
Capital suscrito. Rvn. 144.004.450. Número de suscritores. 26.609. Títulos comprados. Rvn. 54.430 00.

De todas la combinaciones referentes a los seguros mutuos sobre la vida, la Dirección de El Porvenir de las Familias ha adoptado solo la de Supervivencia de Capital y la de Rentas Vitalicias, en las que se admiten todas las combinaciones posibles de seguros en caso de vida.

1.º La asociación general de supervivencia, tiene por objeto facilitar a todo suscriptor, mediante una entrega única ó entregas anuales, un capital tanto mas importante cuanto la suscripción tiene mayor duracion. Conviene, por consiguiente, a todo individuo que preve puede necesitar para una época cualquiera un capital, sea para satisfacer una deuda, dotar, educar ó librar del servicio militar a sus hijos, para recompensar antiguos y fieles servidores ó para ser útil a personas dignas de intereses y de protección; en fin, es una verdadera Caja de ahorros para todas las clases de la sociedad.

Esta asociación presenta a cada sobreviviente la seguridad de recibir su capital con los intereses capitalizados, considerablemente aumentados por las caducidades y mortalidad, y la posibilidad, segun la duracion del empeño y la edad de los asegurados, de conseguir resultados extraordinarios.

2.º La asociación general de rentas vitalicias tiene por objeto crear en beneficio de los socios una renta vitalicia, pagadera a cada uno de los sobrevivientes. Estas rentas se llaman inmediatas si principian a pagarse inmediatamente, y diferidas cuando no se disfrutan sino pasado cierto número de años. Todas las rentas se pagan anualmente en metálico, sea en la caja de la Compañía en Madrid, ó por sus Subdirectores en las provincias.

Todos los fondos entregados en estas asociaciones se invierten en títulos del 3 por 100 de la Deuda diferida, cuyos títulos quedan inscritos a nombre de las mismas en el Gran Libro de la Deuda pública, poniendo así a salvo los intereses de los asegurados contra cualquier causa que hiciese desaparecer tales valores ó ser utilizados por otros que sus legítimos dueños. La gerencia de El Porvenir de las Familias está a cargo de la compañía anónima de seguros La Unión, cuyo capital, de 32 millones, completamente independiente de los fondos de las asociaciones, respónde de estos, así como de la administracion de las mismas, por larga que sea su duracion. Ninguna compañía de esta clase ofrece semejante garantía administrativa. La Compañía tiene representantes en todas las ciudades del reino, los que darán las aclaraciones que puedan apelerar las personas que deseen suscribirse. Se distribuyen gratis los prospectos que se pidan.

En el año 1857 se ha hecho la primera liquidación y reintegrado sus productos a los interesados, y ya se están practicando los trabajos de la segunda.

—CASA DE PUPILOS. La que hoy establecida en la calle de los Letrados núm. 40, donde estuvo la Villa de Madrid, se trasladada desde el día de S. Juan a la casa núm. 6 plazuela de S. Miguel, frente de la que habita el Sr. Rector de dicha parroquia. 4=1

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, caires y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas duras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras n.º 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro. Tállete superior artificial para asientos de butacas, sillas, sofás, carruages, etc. Arcas de hierro dulce, fuertísimas para guarda dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora. Bricas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas esportines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, coquejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesás, camillas-mesás de estufa-comodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedor Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, tesnadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escopinas.

Guadaluas superiores con sus piedras. Jabón superior de Windsor, de almendras amargas aspuma de la esposicion de Londres. Palas de hierro y de acero, paradiferentes usos y para caminos de hierro. Sacos de uelhe de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

—LIBRERIA. Quien quisiere comprar la libreria ó parte de ella, que por su fallecimiento dejó el Sr. Dr. D. Francisco Golmayo, Canónigo Magistral que fué de esta Sta. Iglesia, puede dirigirse al procurador D. Rafael de Ramos calle de Sta. Ana, núm. 36. Hay obras y sermones muy buenos. 6=3

—VENTA. A voluntad de su dueño se venden las casas núm. 17 y 18 plaza de S. Agustín, con puerta a dicha plaza y a la calle de Jesus Nazareno. Las personas que quieran interesarse en dicha venta podrán avisarse con D. Pedro Lopez, que vive calle de la Espartería. 8=3

—Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en plaquetas. Alambres de latón y hierro de todos gruesos. Cuchillos para zapateros.

—Esponjas. Eraseres de azafar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Están fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.

—Bateas, bandejas y azafar superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G & B. Cajas de oja de ata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos articulos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espresado en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañía, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado a la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato a dicho Portillo.

—ALMONEDA. La hay de varios bienes en las casas núm. 10 calle de Sta. Clara de esta Ciudad, desde el Viernes 18 del corriente, y horas de nueve de la mañana en adelante. 4=3

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calle del Cister núm. 8. 2=2

TEATRO.

Funcion última de abono para hoy. La comedia en 3 actos, La Libertad en la cadena.—Se bailará La Tarantela Napolitana.—Terminando con el disparate cómico, 8.200 mugeres por dos cuartos. A las 9. A 3 rs.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.